

UAA contará con 4 nuevas especialidades médicas



BOLETÍN 043

- En coordinación con el IMSS se desarrollaron los planes de estudio para las especialidades “Ortopedia y Traumatología”, “Pediatria Médica”, “Nefrología” y “Medicina del Trabajo y Ambiental”.
- La UAA sumará estas a las 18 especialidades distribuidas en distintas sedes hospitalarias.

Con el propósito de fortalecer y mejorar la calidad de la salud en el Estado, la Universidad Autónoma de Aguascalientes avalará cuatro nuevas especialidades médicas presentadas en 2023 por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La Mtra. María Guadalupe Valdez Reyes, jefa del Departamento de Apoyo al Posgrado de la Dirección General de Investigación y Posgrado (DGIP), informó que, durante el año pasado, se realizó el trabajo

de diseño curricular del que se derivaron los planes de estudio. El H. Consejo Universitario ya dio su confianza, por lo que, en breve, se realizará la firma de los convenios pertinentes con el propósito de iniciar en el mes de marzo con la primera generación.

Las cuatro especialidades son: Ortopedia y Traumatología (tomando en cuenta la elevada incidencia de accidentes que comprometen la salud), Pediatría Médica (en atención a la alta demanda de servicios pediátricos), Nefrología (derivado del alto índice de insuficiencia renal en el estado y la necesidad de contar con más especialistas) y Medicina del Trabajo y Ambiental (en atención a la calidad en procesos y del mismo personal que labora, en especial dentro del sector salud).

Para que esta enseñanza de posgrado fuera una realidad, el IMSS presentó, inicialmente, todos los detalles al área de Infraestructura académica y Recursos Humanos. Posteriormente, con el aval de la Comisión Ejecutiva Universitaria y del Centro de Ciencias de la Salud (CCS), se trabajó con el Comité Curricular (integrado por médicos especialistas e investigadores del CCS).

La Mtra. Valdez Reyes destacó que la UAA a través de sus investigadores, respaldará la formación y seguimiento de los planes de estudio con la suma de esfuerzos de los médicos especialistas del IMSS. Adicionalmente, realizará supervisiones periódicas a las sedes hospitalarias (HGZN2 y HGZN3) para asegurar la correcta implementación de las estrategias diseñadas y que se mantenga así, su óptimo nivel de calidad.

Cabe precisar que la selección de los estudiantes que formarán parte de la primera generación de estas nuevas especialidades correrá a cargo del IMSS a nivel federal, de acuerdo al número de plazas concursables y los espacios que se destinen para Aguascalientes.

Para la Autónoma de Aguascalientes, el impulso de estos cuatro nuevos planes educativos tiene gran relevancia dado el nivel de formación que se ofrecerá y los servicios que, en un futuro, se brindarán a la ciudadanía con el propósito de mejorar la calidad de atención en el apartado de la salud.

Finalmente, es importante destacar que estas nuevas especialidades se sumarán a las 18 ya existentes y que están distribuidas en distintas sedes hospitalarias.

—000— Ciudad Universitaria 11 de febrero de 2024